

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Armonías socialistas

Se está celebrando estos días en la Casa del Pueblo el XIII Congreso de la Unión general de Trabajadores.

Este no tiene nada de particular, como tampoco lo tiene el luminoso programa elaborado en sus sesiones para la redención de la enseñanza pública en España por los cerebros del partido Obrero, Beateiro y otros intelectuales *ayudamur furfuris*.

Alguna más importancia tiene lo sucedido al tratar de la huelga de agosto del año último. En este punto los incidentes han menudado, y los denuestos, los insultos, las acusaciones de traidores, de sobardes, de ambiciosos se han cruzado entre unos y otros, como un troteo de palabras divertidísimo. Mal parado han dejado al famoso Comité de huelga los compañeros Gabelle, Alvarez Angulo, Perezagua y otros. Y pensar que este Comité de huelga, ahora tan discutido por sus mismos confrades, que le exigen responsabilidades por su actuación directora en el movimiento revolucionario de agosto de 1917, se aquí mismo comité tan zarandeado por la prensa—por cierta prensa—tan halagado por ciertos políticos, que le llevaron desde las celdas de un presidio hasta los escaños del Congreso... Verdaderamente España es el país de las vicisitudes. Hasta que un día, harta ya de soportar tantos escarmentos, haga un último y definitivo *viéveres* con el tinglado de la vieja farar.

De estas en nada fraternales discusiones que casi todas las noches se promueven en la Casa del Pueblo, de la Villa y Corte, al tratar de puntos relacionados con la famosa huelga de agosto, veíamos a sacar en claro algunas cosas muy dignas de tenerse en cuenta, más que por lo que descubren—algunas no descubren nada que no tengamos ya por muy sabido—por lo que significan como preciosas confesiones en los labios de los principales directores del proletariado socialista en España.

Una de ellas es el reconocimiento, por parte de sus mismos promotores y directores, del carácter revolucionario que se imprimió a aquel fracasado movimiento huelguista, por el que se pretendió cambiar el régimen y entrar en el poder a los republicanos.

Otra es la afirmación de que la masa obrera secundó la huelga general de agosto porque la mayoría de los trabajadores ignoraban la verdadera finalidad revolucionaria de aquel movimiento.

La tercera es la manifestación del divorcio que existe y cada vez va haciéndose más palpable, entre la clase obrera honrada, que va al socialismo de buena fe, creyendo encontrar en el deslumbrador señuelo de sus promesas la consecución de sus naturales aspiraciones, y los elementos directores del socialismo español—al menos socialista de todos los socialistas—atentos sólo a su medro personal o prestos únicamente a hacer al juego a otras agrupaciones o entidades que laboran recatadas en una sombra protectora contra el ridículo del fracaso y el peligro de la represión.

Señal buena es esta última, mas no para ir sola. Menester es que la acompañe la consoladora visión de una aproximación de los elementos de orden, huelga sea clase obrera que desengañada del socialismo y de los socialistas ha de volver los ojos, anhelante a un lado y a otro, buscando apoyo y luz. Ya vemos esa aproximación en la mercedísima y apostólica actividad desplegada en estos últimos tiempos por los hombres estófilos sociales de nuestra España; lo que precisa es que continúe cada día crecientemente.

VIMÓN.

CARLOS TARIN RUIZ
PROCURADOR

Aviso: Café de la Marina
CARTAGENA

Interesante al Comercio

La «Defensa Mercantil Patronal» establecida en Madrid nos remite la siguiente circular para su publicación y el objeto de que se defienda entre la industria y comercio españoles:

«No hemos de entrar a discutir en conjunto la bondad de las reformas tributarias llevadas a cabo por el señor ministro de Hacienda.

Misión es esta agena al comercio y a la industria españoles que tratan de vivir en este ambiente euroceido y penoso que prodigo siempre la falta de equidad en los repartos de cargos y gravámenes.

Cuando todos los países buscan el desarrollo intensivo de la industria y del comercio evitando gravámenes, reduciendo impuestos y estimulando las iniciativas y el trabajo por medio de primas sobre la producción, el nervio mercantil de España tropieza a cada instante con nuevos obstáculos financieros que apagan todo estímulo y matan en flor sus más vehementes anhelos.

Las reformas tributarias del señor ministro de Hacienda, inspiradas exclusivamente en el *santo horror al déficit* producen un aumento sobre la contribución comercial e industrial de un 30 por 100, que con los recargos inherentes se elevará a un 40 por 100 sobre el líquido impuesto que regía antes de las mencionadas reformas.

El inspirador de ellas no pensó seguramente en que con tal recargo hacía imposible la vida mercantil española, y el acaso pensó en este peligro pudo más en su ánimo la vanidad del superavit que la realidad abrumadora de la existencia mercantil que ya se arrastra lánguida por el desorden administrativo y por la anarquía económica que impera en las esferas de la Hacienda española.

Y si el comercio y la industria, ajustando su conducta correcta y callada a las inspiraciones de un acendrado patriotismo, que aún tenía que ser mayor por las terribles derivaciones de la contienda mundial, supieron resistir sin protesta las cargas abrumadoras que por 'odos conceptos pesan en su desenvolvimiento, no se encuentran ahora dispuestos a continuar callados, toda vez que su silencio ha debido de interpretarse equivocadamente considerando como sumisión lo que solo era resignación patriótica.

La «Defensa Mercantil Patronal», recogiendo los latidos de la opinión industrial y comercial española, abandona este régimen de silencio que no ha debido ser comprendido en las esferas del poder y eleva su respetuosa pero enérgica protesta contra las reformas tributarias del señor ministro de Hacienda.

La realidad es esta y no otra. La industria y el comercio españoles han atravesado durante los cuatro años de guerra una vida trágica por la considerable disminución de transacciones. Ahora que la paz parece dibujarse en el horizonte europeo, es cuando la vida mercantil española necesita rehacerse mediante la protección del Poder público, para competir en todos los mercados y lograr que el pabellón español pueda tomar parte en la lucha comercial que forzosamente ha de producirse al terminar la guerra.

Y el Poder público, lejos de favorecer estas ansias naturales, arroja los movimientos mercantiles con nuevos e importantes gravámenes, que imposibilitan no solo la concurrencia española a otros mercados sino el desarrollo normal y modesto en los límites de nuestra propia patria.

Por eso la «Defensa Mercantil Patronal» se opone abiertamente a las reformas tributarias del señor ministro de Hacienda en lo que se refiere al nuevo gravamen y convoca a todos los comerciantes e industriales españoles a una Asamblea magna que en plazo brevísimo se celebrará en Madrid, admitiendo en su domicilio, Echegaray, 27, las adhesiones de todos los interesados.

Y entonces, cuando se celebre esta Asamblea, será llegado el momento de que el Poder público piense si es mejor el sostenimiento de tales impuestos y contribuciones para salvar nominalmente un déficit que no fue producido por el comercio ni por la industria; o la suspensión de una gran parte de las operaciones mercantiles españolas ante la imposibilidad absoluta de continuar realizándose en vista de la *fealdad* de la Hacienda que se declara enemiga de la producción y del comercio español.

De Sociedad

Los que viajan

Para Barcelona han salido el teniente de navío don Julio Ochoa y señora.

Notas varias

En Murcia ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña doña Antonia López Ambit, esposa de nuestro querido amigo, el médico forense y Académico Doctor don Salvador Pascual Ríos.

Enfermos

Se encuentra restablecido de su enfermedad la Excmo. señora doña Ernestina Gausson de Ibáñez.

—En el Barrio de los Dolores se encuentra enfermo el Excmo. Sr. don Lorenzo Moncada.

—Ha mejorado de la dolencia que sufre nuestro amigo don Salvador Fuentes Avilés.

—En Caravaca donde actualmente se encuentra, se halla enfermo nuestro querido amigo el cura párroco de La Unión don Eloy Villena.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad nuestro amigo don Juan Gallego Alcaraz, párroco de San Antonio Abad.

—Se encuentra gravemente enferma la señorita Angeles Gómez García hermana de nuestro amigo el oficial del Juzgado Municipal don Antonio.

—Ha recaído en su dolencia el joven Juanito Isbert Santiago hijo de nuestro amigo don Joaquín.

Le deseamos una pronta mejoría

—Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que sufrió el precioso niño Paquito Galinsoga, hijo de nuestro querido amigo el Comandante de Infantería de Marina D. José.

Letras de luto

En el barrio de Los Barreros, ha fallecido nuestro amigo, don Francisco Gutiérrez, padre de nuestro querido amigo el coadjutor de la parroquia de Beuel don Antonio.

Su entierro verificado esta tarde, ha constituido una manifestación de duelo.

A toda su afligida familia, pero en particular a su esposa e hijas don Antonio, don Jesús y don Eugenio, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos al Todopoderoso de a su familia la resignación debida para poder sobrellevar tan irreparable pérdida.

—En Murcia ha fallecido nuestra paisana la virtuosa señora doña Concepción Vidal Saura, esposa del bizarro capitán de Artillería don Mariano Cardona.

Enviamos a la familia de la finada muy especialmente a su padre don Ginés, del comercio de esta y padre político el Excmo. señor don Mariano Cardona, general de la Armada, nuestro pésame más sentido.

—En el barrio de Peral ha fallecido la linda señorita Bella Cuenca Oliva a los diez y seis años de edad.

A la afligida familia de la finada nos asociamos en el sentimiento que experimenta por tan sensible pérdida.

LA LÁMPARA

Wotan

de filamento estirado es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Aire 32.

DE INTERES

Se encuentra en esta población y hospedado en el «Gran Hotel», el representante de la casa

PAMPLLO, de Valencia

señor Olivares, acompañado del primer cortador de la casa don Enrique Soriano, para tomar encargos de colección para caballero.

Como en esta ciudad en esta será breve ruego a su numerosa y distinguida clientela pasee por dicho Hotel

La invasión yanqui en Europa

Por telegramas de Nauen, que concuerdan con noticias particulares de distinto y autorizado origen, han llegado informes de enorme trascendencia sobre la terrible invasión que está realizando el ejército norteamericano en Francia, no tanto con carácter de ofensiva contra Alemania, cuanto con aires de verdaderos conquistadores del suelo francés.

Según las últimas noticias se hallan actualmente en Francia cerca de 1.300.000 soldados yanquis.

De éstos, acaso la menor parte son los que luchan en el frente. Los demás, después de prender la instrucción, están ocupados en otras tareas de no escaso provecho.

Obreros franceses en las fábricas de municiones han sido sustituidos por americanos. Después de la firma de la paz, las fábricas de municiones serán convertidas en talleres de locomotoras. Serán traspasadas casi exclusivamente a comerciantes americanos.

En Pau, Lión y Burdeos, han sido puestas en marcha nuevamente por los americanos muchas fábricas cerradas.

Los ferrocarriles construídos para el ejército expedicionario americano pertenecen a yanquis, y deberán hacer una fuerte competencia a las líneas francesas en tiempos de paz.

El terreno en que los americanos construyen estas líneas férreas ha sido comprado por ellos.

En cuanto las fuerzas yanquis conquistan un pueblo, lo primero que se hace es averiguar quienes son los propietarios de las fincas y principales muebles; se les paga en buen precio su valor, y se registran a nombre de los norteamericanos.

Todo el departamento de Doubrú se encuentra en poder de ellos.

En La Rochelle, los americanos han construído instalaciones para la descarga de los barcos y transportes del material al interior, en una extensión de 20 kilómetros. No preguntaron si quiera a los propietarios franceses respecto a la cesión del terreno.

Gran número de importantes comerciantes yanquis, entre ellos numerosos grandes industriales, han llegado a Francia con el único fin de fundar allí fábricas, demostrando particular interés por los productos de la industria pesada, como la construcción de locomotoras y otras análogas.

El Sindicato americano rechaza toda participación francesa en estas nuevas fundaciones.

Burdeos ha quedado por completo bajo su influencia.

En puertos ocupados por ellos ejercen los americanos también el poder policiaco. Centinelas americanos detienen a soldados franceses, examinando sus bolsillos cuando salen del puerto.

También las ciudades de Bréat y Saint Nazaire están ocupadas por policía yanqui. En el orden financiero, después del desastre ruso, la Banca francesa se siente ahogada por los grandes Bancos americanos e ingleses.

El americano considera la Francia Meridional como su dominio.

En pocas palabras, se ve que no es poco lo que en Francia se encuentra bajo la bandera americana.

Resulta ahora más comprensible la exclamación de horror, por parte de un general francés, quien dijo:

—Verdad que los americanos nos han salvado; ¡pero qué precio hemos tenido que pagar por ello!

¿Cómo iban a imponerse los yanquis los sacrificios que les cuesta la guerra si no fuera con la condición de indemnizarse? Porque es de saber que los Estados Unidos con solo ese escaso millón y medio de soldados que tiene sobre las armas gasta diariamente 200 millones de pesetas, casi el 50 por 100 más que Inglaterra, que sostiene cerca de 5 millones de soldados en los diferentes frentes. Según los oficiales oficiales lo que cuesta al Gobierno yanqui el equipo, salvo y aprovisionamiento de un soldado durante un año

en el frente francés asciende a la elevadísima cifra de 15.000 duros.

Los créditos votados por las Cámaras norteamericanas en las dos legislaturas llamadas de guerra llegan a la suma de 252.711 millones de pesetas, de los cuales a fines de 1919 se habrán gastado ya 29.500 millones sólo en la guerra. Llegará, pues, el momento de cobrar todo esto, y lo están preparando ya los ejércitos de soldados y de industriales yanquis desembarcados en Francia.

A la conquista de España

Pero no se vaya a creer que le ambición de los norteamericanos va a reducirse a Francia. Sus ojos codiciosos tienden también miradas acarioladoras hacia el suelo de nuestra Patria. Aspiran a conquistar nuestras industrias, nuestros productos, nuestra Banca, nuestros mercados, nuestra riqueza toda, trayéndonos en cambio su espíritu y su cultura, espíritu esencialmente mercantil y cultura pura y netamente positivista, que maldita la falta que nos hacen. Que en los Estados Unidos se ha planeado en serio el proyecto de una rápida penetración en nuestra Patria, penetración que equivale a una verdadera conquista, no nos cabe duda ninguna; y como indiscutiblemente poseen en todas sus cosas el sentido práctico, han afrontado la empresa por los procedimientos que su experiencia les ha enseñado ser más eficaces. Difícil era hace tres años arrastrar a la guerra al pueblo norteamericano; pero se empeñaron en ello y lo consiguieron. ¿Cómo? Los arduos asaltos van siempre preparados por una fuerte acción de artillería, y aquí la artillería es la Prensa. Treinta millones de francos repartidos entre 25 grandes periódicos hicieron el milagro, según demostró en las Cámaras el diputado por Tejes, Mr. Calaway, y este mismo procedimiento comienza a emplearse ahora en la nueva ofensiva que aquí están organizando los norteamericanos. Ojalá despierte a tiempo la opinión.

Cultos religiosos

Con igual si nó mayor solemnidad que en años anteriores se están celebrando en la Catedral Antigua, los que los R.R. Padres Misioneros y los Archicofrades del Corazón de María dedican a su excelsa Patrona. Contra lo que pudiera temerse dadas las presentes circunstancias de pública insalubridad, no ha decreído el numeroso público que tradicionalmente asiste a ellos, y que unánimemente alaban la espléndida extraordinaria de los mismos.

Si por la iluminación del altar por la riqueza de las colgaduras por lo variado y exquisito de la música y sobre todo por la elocuencia del orador que desarrolla temas de palpante actualidad ceden en nada a los más solemnes de nuestra ciudad estos cultos a los que invitamos a nuestros lectores. Para evitar toda prevención en contra hacemos notar que todos los días y en distintas ocasiones se practican en espaldas templo las más esmeradas prácticas de higienización y saneamiento.

PRIMERA COMUNION

J. CASAS
FOTOGRAFO

Profesores saldrán sus niños retratándolos en esta acreditada casa. Un artístico retrato y tres magníficas postales 5 Ptas.

OSUNA, N.º 3. (Antes Calle)

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número precedido hoy

11